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ロータリーを実践し
 みんなに豊かな人生を

ENGAGE ROTARY 
CHANGE LIVES

■ 出 席 報 告 ■ 田 中(弘) 委員長

【10月22日】
在籍会員 34名（内出席規定適用免除者 10名）
出席会員 28名（内出席規定適用免除者 6名）

ホームクラブ出席率 93.33％

10月１日のＭＵを含む出席率 96.77％

◇ 2013年10月29日 第1110回例会(第1109号) ◇

関西大学ＲＡＣ例会出席担当

10月28日(月)
出席：田中(弘)、木元、榎谷、栢本、金馬、

水谷、西山各会員
会場：関西大学千里山キャンパス

中央体育館 図書資料室
時間：18：50～19：50

本日の例会

今週の歌 「 歓迎の歌 」

卓 話 「 公式訪問に際して 」

国際ロータリー第2660地区

ガバナー 福 家 宏 様

次回例会のお知らせ(11月５日)

卓 話 「 吹田市の消防の現況について 」

吹田市西消防署

副署長 廣 瀬 栄 二 様

前回〔10月22日〕例会記録

■ 来 客 ■
木 戸 誠 様（吹田市危機管理室 室長)
竹 嶋 秀 人 様（吹田市危機管理室 参事）

会長の時間 西 山 会 長
日本とドイツを比較して、どちらが優れているか

を述べた本があります。著者は川口マーン恵美氏で
す。本の一部内容を紹介します。
領土問題というのは実効支配をした者が勝ち、そ

して実効支配にはそれを裏付ける軍事力が必要です。
これだけはいろいろな歴史が証明している。北方領
土、竹島もおそらく戻ってこないと思う。尖閣諸島
でも、日本政府はあからさまな実効支配を避けてい
るが、それを裏付ける軍事力がないのだから当然か
もしれない。一方、同じ敗戦国ドイツは、ＥＵ（欧
州連合）内で存在感を示す政治大国です。なぜかと
いうと、ドイツが持っている優秀な軍隊がその一つ
の理由です。もちろんドイツも戦争はしない。国民
の考え方はリベラルです。
ドイツの学校制度は、４年間の一斉教育のあと、

進路が３本に分かれる。大学に進学する子供の行く
ギムナジウム、職人になる子供の行く基幹学校、そ
して、その中間の子供の行く実業学校である。今日
では職人になる子供はあまりいない。ドイツの優良
な手工業を支えてきた匠の技術は、今やコンピュー
ター制御の機械に取って代わられつつある。職人の
世界は年々崩れている。10歳の時の学校の成績など
により、人生の大筋を決定する選択をしなければな
りません。これが格差の固定化につながる原因の一
つになっています。
日本の教育制度は、小・中学校のクラスは教師と
生徒の結び付きも強い。勉強以外にも、それなりに
活躍をする場を見つけることができる。日本の義務
教育は、間違いなくドイツよりも良い。日本は、世
界でも稀にみる格差のない社会である。その第一の
理由は、義務教育が充実していること。義務教育の
質を高め、そのうえ、個性を押さえつけない自由な
空気を作るなら、本当に優秀な人間はちゃんと伸び
ていくと思うとあります。本を読み終えて、改めて、
義務教育が、他人を思う土壌を作り、協調性を涵養



*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*
* 今回担当：成 松 重 人 *
*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*

していること、格差のない社会の根底になっている
ことなど、その素晴らしさを再認識しました。

幹事報告 新 井 幹 事
◎次週10月29日(火)は、福家ガバナー公式訪問日で
す。「クラブの概況書」をご持参下さい。
例会終了後に記念写真を撮影します。役員・理事
との懇談は、13：40～14：40です。

ニコニコ箱

北 村 会 員 宮城の為に楽天優勝おめでとう！
本日分 5,000円
累 計 352,000円

関西大学ＲＡＣ第74回例会出席報告

田 中(弘) 会 員
日時：10月21日(月）18：50～19：50
場所：関西大学千里山キャンパス
中央体育館 図書資料室
出席者：西山会長、成松、木元、田中(弘)各会員
テーマ：児童施設、介護施設について学ぶ

卓 話

「地域防災について」

吹田市危機管理室
室長 木 戸 誠 様
参事 竹 嶋 秀 人 様

◎木戸室長
それぞれの大切な人を思い浮かべてください。

災害等が起こった時必ず助けたい方がおられるは
ず。そのために「自分の命は自分で守る」。これ
が防災の基本です。
また、災害時にはみなさんで助け合ってもらわ

なければなりません。そのためには、日頃からま
わりとのコミュニケーションを大切にしていただ
くことも重要な防災対策です。

◎竹嶋参事
本日は災害の中でも、起これば一番大きな災害

となる地震災害を主にお話いたします。１点目と

して、吹田市の地震想定とその被害と対策。地震
はある日突然起こり、一瞬にして命や財産を奪い
ます。吹田市に影響のある地震としては、一昨年
の東日本大地震と同様の海溝型の南海トラフを震
源とするもの、阪神大震災と同様で直下型地震と
なるものとしては「上町断層」、「有馬・高槻構造
線」、「生駒断層」の３箇所を震源とするものがあ
ります。
このうちやはり吹田市域を通っている「上町断
層」を震源とする場合が大きな被害をもたらしま
す。
本年10月に市報でも発表した新たな被害想定で
は、市内で震度は６弱から７の範囲で建物の全壊
率も表示のとおりとなりました。特長としては上
町断層沿いの東側の地域が高い被害となっており
ます。
これに対し、吹田市の対策として１．避難地、
避難所等の指定、２．救助用資機材の配備給付、
３．食料や物資の備蓄を行っています。詳しくは
昨年３月に全戸配布した「防災ハンドブック」で
ご確認下さい。
２点目として今日からでも取り組んでいただき
たい「生き残り、生き続けるために」の備えとし
ては、１．家具等の転倒防止、２．トイレの備え、
３．日頃の地域協力です。
最後に地域への貢献として、１．津波洪水ビル
の指定、２．ＡＥＤの設置、３．災害対応型自動
販売機の導入に取り組んでいただくようお願いし
ます。

☆質問コーナー

Ｑ．南海トラフ地震の影響は、上町断層の位置は？
Ａ．昨年、国に続き府が８月に発表、上町よりは被
害が小さい。
新御堂筋線の少し西側あたりと想定されている。

Ｑ．最近の水害への備えは、雨量はどのくらいだっ
たのか？

Ａ.判断マニュアルに基づき避難勧告等を広報、誘
導を行う。
８月の大雨は時間雨量59mmの強烈なもの、下
水の計画は時間50mm対応。

Ｑ．ＡＥＤと地震災害の関係は、災害対応自販機の
値段は？

Ａ．直接は無いが、初期救助には大変有効、使い方
も簡単なので多くの設置を。
通常機の約1.5倍の値段、リースが主流なので
負担は回収可能、詳しくはメーカーに。


